

BoA incorpora tres nuevas aeronaves a su flota y ya suman 22



→ p2

Ahora
EL PUEBLO

AÑO 1 - Nº 14
MIÉRCOLES 29/11/2023

MODELO
ECONÓMICO  **ICO**
SUPLEMENTO



ARCE DESTACA EL AVANCE FÍSICO DEL 49% DE LA PLANTA PISCÍCOLA EN EL LAGO TITICACA

→ p4-5

FOTO: ARCHIVO



● **Mensualidad.** Las tres nuevas aeronaves tienen la modalidad de contrato de alquiler mensual.

Boliviana de Aviación (BoA) incorporó tres nuevas aeronaves a su flota, con las que suma un total de 22 aviones para mejorar el transporte aéreo, informó ayer el ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña.

“(Se trata de) la aeronave B737-800 Boeing, de nueva generación. También ha llegado otra aeronave, la A330-200 Airbus. Entonces son dos aeronaves que van a incorporarse a la flota de aviones que tenemos ya en nuestra empresa Boliviana de Aviación”, destacó la autoridad.

Una tercera nave, dijo, llegó hace dos meses, es la CRJ-200, con capacidad para 50 asientos.

Detalló que la B737-800 tiene una capacidad de 168 asientos y se usará para operaciones nacionales y, cuando corresponda, para internacionales. El contrato es modalidad alquiler operativo por 72 meses, con un alquiler de \$us 185 mil por mes.

“Ya hemos iniciado los trámites correspondientes. La DGAC nos ha entregado la matrícula de operación, que es la CP-3215. Lo mismo va con el Airbus 330-200, que tiene una capacidad de 275 asientos. Veinte de ellos son clase negocios y 255 económicos. El tipo de operaciones que va a desarrollar es de largo alcance, es decir son viajes internacionales”, explicó.

En el caso de esta segunda nave, el contrato es alquiler operativo por 78 meses a \$us 250 mil mensuales. La Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) también ya entregó la matrícula CP-3214, indicó Montaña.

Según los datos, la tercera aeronave, la CRJ-200, es de corto alcance y hará viajes regionales. El alquiler es por 25 meses y el costo mensual es de \$us 35.300. La DGAC entregó la matrícula CP-3210.

“Con estas tres aeronaves, BoA cuenta ya con 22 aviones totalmente operativos para mejorar el transporte aéreo en toda Bolivia y también a nivel internacional. Son informaciones importantes para todos nosotros, principalmente para darles servicio

cómodo a nuestros pasajeros, a nuestros clientes”, destacó.

Señaló que estas aeronaves son para buscar nuevos nichos de mercado, es decir para buscar turistas y traerlos hacia Bolivia, en el marco del proyecto del hub de Viru Viru.

TALLER DE MANTENIMIENTO

Montaña recordó que está en avance el primer taller de mantenimiento de BoA en Cochabamba, con el que mejorará “significativamente” la atención de los aviones, y que, además, genera

rá un ahorro de \$us 10 millones anuales a la aerolínea estatal. Destacó también la generación de fuentes de empleo con este taller de mantenimiento.

ESTUDIOS

BoA desarrolla los estudios

“Con estas tres aeronaves, BoA cuenta ya con 22 aviones totalmente operativos para mejorar el transporte aéreo en toda Bolivia y también a nivel internacional”.

ÉDGAR MONTAÑO
MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

BoA incorpora tres nuevas aeronaves a su flota, con las que suma 22 aviones para mejorar su servicio

Dos naves tienen capacidad para 168 y 275 pasajeros. Además de rutas nacionales, harán viajes internacionales.

Indicadores

DÓLAR USA

Tipo de cambio Bs por 1 dólar USA

Venta **6,96** Compra **6,86**

TIPO DE CAMBIO

En Bs por unidad de moneda extranjera

ARGENTINA	PESO	0.01908
BRASIL	REAL	1.41027
CHILE	PESO	0.00790
PARAGUAY	GUARANÍ	0.00092
PERÚ	NUEVO SOL	1.84062

UNIDAD DE FOMENTO A LA VIVIENDA

Bs 2,47045 por UFV

De acuerdo con los datos de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), al 31 de octubre de 2023, 43,2% de los préstamos del sistema bancario boliviano corresponde a microcréditos.

La cartera de créditos del sistema financiero destinada al sector productivo reporta que, al 31 de octubre, el 43,2% corresponde a microcréditos; el 18,4%, a pyme; y el 38%, al sector empresarial.

En montos económicos, se tiene el dato de que los préstamos a microcréditos suponen Bs 41.946 millones; los de pyme llegan a Bs 17.866 millones; y los del sector empresarial abarcan Bs 37.295 millones.

De ello se podría inferir que la banca tiene un mayor dinamismo económico con los microcréditos a los que usualmente accede la población de sectores productivos de baja escala como los emprendimientos.

Respecto a estos microcréditos, la ASFI reporta que el 31,4% está destinado al sector manufacturero. Ello representa un movimiento económico de Bs 13.191 millones.

En segundo lugar, los microcréditos van a la agricultura y ganadería, que también registra un 31,4%. En montos económicos suman Bs 13.182 millones.

El tercer lugar lo ocupa el sector de la construcción, con 21,7%, que en dinero equivale a Bs 9.112 millones.

El 43,2% de los préstamos bancarios corresponde a microcréditos

En montos económicos, este tipo de préstamos representa una inyección financiera de Bs 41.946 millones, que dinamizan la economía del país.

LOGRO

Usualmente los microcréditos son destinados a los emprendimientos de los micro y pequeños productores.

El turismo tiene una participación de 13,3% en los microcréditos, con un monto de Bs 5.583 millones.

El resto está conformado por minerales metálicos y no metálicos; caza y pesca; producción y distribución de energía eléctrica, gas y agua, y otros.

En total, suman los Bs 41.946 millones que se reportan en el sistema financiero del país.

Estas cifras son presentadas a la ASFI de manera periódica por todas las entidades financieras del país para que se supervise su adecuado funcionamiento.

La información está disponible en la plataforma de la ASFI. Luego de centralizar y sintetizar los datos de los reportes, se ponen a disposición de la población en general.

38

POR CIENTO DE LOS PRÉSTAMOS FINANCIEROS LLEGA AL SECTOR EMPRESARIAL

FOTO: ARCHIVO



● Los préstamos llegan al sector productivo de la población.

Vence el plazo para renovar la matrícula de comercio de los agroindustriales

El último día habilitado es el 30 de noviembre.

E

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) recordó a la comunidad empresarial, especialmente a aquellas dedicadas a la actividad ganadera, agrícola, gomera y agroindustrial, que el jueves 30 de noviembre finaliza el plazo para la renovación de la Matrícula de Comercio.

“El Seprec insta a todas las empresas del sector a cumplir con este proceso antes de que concluya el plazo el jueves 30 de noviembre”, señala un reporte de prensa.

Para la renovación, que es 100% virtual, los interesados pueden acceder al portal web <https://tramites.seprec.gob.bo>, sin ciudadanía digital, e iniciar el Trámite 10 y completar el formulario virtual.

La entidad recordó que las empresas de este sector desempeñan un papel vital en la producción de alimentos, materias primas y productos naturales o procesados, elementos esenciales para

la alimentación de la población, el desarrollo industrial, la generación de empleo y la reactivación económica del país.

La renovación de la matrícula de comercio no solo es un requisito legal, sino también un paso para garantizar la seguridad jurídica y la integridad de las empresas.

Además proporciona a los empresarios la oportunidad de aprovechar ventajas comerciales y financieras que derivan de tener su documentación al día.

Por otro lado, contribuye a fortalecer la imagen de la empresa, demostrando su compromiso con el cumplimiento de las normativas vigentes y su disposición a operar en un marco legal y ético.

“El plazo establecido para la actualización de la matrícula no solo es una obligación legal, sino una oportunidad estratégica para asegurar el buen funcionamiento y desarrollo sostenible de la unidad económica en el entorno empresarial”, indica el reporte.

La información y la asistencia para los interesados se encuentra en el sitio web www.seprec.gob.bo.

ONLINE

El trámite puede gestionarse vía internet.

FOTOS: PRESIDENCIA

4



● **Planta piscícola.** Las jaulas para la factoría serán traídas desde Perú.

E

l presidente Luis Arce informó ayer que la construcción de la Planta Piscícola

del lago Titicaca registra un avance del 49%. Esta industria representa una inversión estatal de Bs 87,7 millones.

“Con una inversión de Bs 87,7 millones estamos implementando la Planta Piscícola en el lago Titicaca, en La Paz, que tiene un avance físico del 49%”, manifestó el Jefe de Estado en sus redes sociales.

El dignatario recordó que esta importante factoría beneficiará a casi 4.000 familias productoras de la región.

“Estamos desarrollando Bolivia bajo una política de Estado de industrialización con sustitución de importaciones”, también se lee en su publicación.

Esta industria piscícola del lago Titicaca forma parte de las 150 plantas industriales que impulsa el Gobierno para diversificar la economía del país a través de una base ancha de producción y generación de ingresos.

“Esta es nuestra estrategia integral de crecimiento que implementamos para enfrentar toda amenaza externa

La edificación de la Planta Piscícola del lago Titicaca alcanza un avance físico del 49%

El presidente Arce afirmó que la construcción de esa industria es una estrategia integral de crecimiento para enfrentar toda amenaza externa e interna.

4

mil familias productoras de la región se beneficiarán con la edificación de este complejo.

e interna que atente contra el normal desarrollo de nuestra economía”, reafirmó Arce.

CARACTERÍSTICAS DE LA PLANTA

La obra se encuentra emplazada en el municipio de San Pedro de Tiquina, provincia Manco Kápac, a 121 kilómetros de la ciudad de La Paz.

Su construcción se inició en los primeros días de enero de este año con la ilusión de encontrar en esta una fuente para la generación de

87,7

millones de bolivianos invirtió el gobierno del presidente Arce para esta industria.

empleos y producción que beneficiará a la región.

“Hoy ponemos la piedra fundamental para iniciar la construcción de la planta piscícola aquí, en el lago Titicaca. La Paz ingresa en la era de la industrialización de sus productos”, decía Arce cuando se daba el primer paso para iniciar con la edificación de la misma.

La moderna planta completará un ciclo desde la producción de alevines hasta la industrialización de

carne de pescado para garantizar la seguridad alimentaria del país.

En relación a ello, el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, explicó que la planta piscícola cuenta con un laboratorio de mejoramiento genético con una capacidad de producción de más de un millón de alevines mejorados.

Dijo que incluye, además, 631 jaulas para producir 588 toneladas al año de trucha y ▶



588

toneladas

de carne de trucha es la capacidad de producción de la planta al año.

50

toneladas

de harina de pescado producirá este complejo en un año de producción.

2.000

toneladas

de alimento balanceado producirá la planta en un año.

Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa).

“De la misma forma nos anuncian que las jaulas, que son ciertamente especiales, se van a traer desde la hermana República de Perú, donde también ellos tienen experiencia ya de instalar este tipo de jaulas”, apuntó el ministro.

El titular de Desarrollo Productivo destacó que esa moderna industria beneficiará a las familias productoras de la región, enmarcadas en 16 municipios con vocación pesquera de las provincias Manco Kápac, Omasuyos, Eliodoro Camacho, Ingavi y Los Andes.

Según sus datos, con la edificación de la planta actualmente se generan 50 empleos directos y más de 300 indirectos.

“Vamos a tratar de apresurar la construcción porque el pueblo boliviano y la población paceña necesitan estas plantas industriales y, por tanto, pensamos que los primeros meses, ojalá en el mes de abril del próximo año, ya prácticamente podemos estar en condiciones de entregar en pleno funcionamiento esta planta industrial, cuando en realidad estaba previsto para los meses de mayo o junio. Estamos pidiendo que se aceleren con los recursos que están garantizados”, afirmó el ministro durante una de las inspecciones a la planta.

CONSUMO DE PESCADO

Otro de los objetivos de la Planta Piscícola del lago Titicaca es fomentar el consumo de carne de pescado en el país.

Según los datos oficiales, el consumo per cápita de ese alimento en Bolivia es de 2,61 kilogramos por año; sin embargo, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) recomienda consumir 12 kilogramos por persona al año.

► una planta industrial de procesamiento de carne de trucha con una capacidad de 976 toneladas para producir filete y trucha eviscerada.

Otra de las fortalezas de la planta del Titicaca es que se incluye una industria de alimento balanceado con una capacidad de 2.000 toneladas para consumo de la propia factoría y la venta de productos piscícolas de todo el lago Titicaca.

Entre las características de la edificación se puede advertir que contará también con un sistema de tratamiento de residuos y aguas residuales con el propósito de evitar la contaminación de las aguas del Titicaca.

“Más bien se aprovecharán todos los residuos para la producción de harina de pescado con una capacidad de 50 toneladas por año”, agregó Huanca.

Como contribución a la construcción de estas instalaciones industriales, el Gobierno Autónomo de San Pedro de Tiquina garantizó un terreno de 2,48 hectáreas y el proyecto se emplazará en una superficie de 1,95 hectáreas. Este terreno fue transferido a la Empresa de

BENEFICIOS

TIENE BENEFICIOS CARDIOVASCULARES GRACIAS A LOS ÁCIDOS GRASOS OMEGA-3, PERO TAMBIÉN A LA AUSENCIA DE GRASAS PROPIAS DE MAMÍFEROS, MAYORMENTE SATURADAS. EL CONSUMO REGULAR DE PESCADO DISMINUYE EL RIESGO DE INFLAMACIONES Y, POR TANTO, DE ACCIDENTES CARDIOVASCULARES POR OBSTRUCCIÓN DE VENAS Y ARTERIAS.

MEJOR RIESGO DE DESARROLLO DE DIABETES

UN ESTUDIO ELABORADO EN 2011, POR

MIEMBROS DEL DEPARTAMENTO DE MEDICINA PREVENTIVA Y SALUD PÚBLICA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA, CONCLUYÓ QUE EL CONSUMO DE PESCADO SE ASOCIA CON UN MENOR RIESGO DE DESARROLLO DE DIABETES. LA FLUIDEZ QUE OTORGAN LOS OMEGA-3 A LA MEMBRANA CELULAR PRODUCE UNA MEJOR ACEPTACIÓN DE LA ENERGÍA QUE APORTA LA INSULINA Y, POR LO TANTO, NO SE ESTRESA EL SISTEMA DE PRODUCCIÓN DE ESTA, CAUSA FINAL DE LA DIABETES, Y TAMBIÉN DISMINUYE EL RIESGO DE CÁNCER DE COLON.



● La planta generará la cría de alevines.



● La trucha será producida desde su mejoramiento genético hasta ser envasada al vacío.

FOTO: JORGE MAMANI



● Los jubilados podrán acceder al cobro sin hacer largas filas.

Aguinaldo de jubilados inyecta a la economía Bs 1.542 millones

Mañana se inicia el pago del aguinaldo y de la planilla de noviembre para el sector pasivo de la población.

E

El gerente general de la Gestora Pública, Jaime Durán, informó que a partir de mañana se inicia el pago de aguinaldos al sector pasivo. Ello representa una inyección a la economía nacional de Bs 1.542 millones.

“Informamos que a partir del jueves 30 de noviembre vamos a proceder al pago del aguinaldo y el monto correspondiente a la planilla de noviembre. Conforme a nuestras apreciaciones, estimamos que vamos a inyectar a la economía 1.542 millones de bolivianos”, precisó Durán.

Explicó que desde mañana los jubilados podrán acceder a este cobro a través de las modalidades de pago tradicionales.

“Se desembolsará todo lo referido al pago de abono en cuenta, y también para todas aquellas personas que cobren por ventanilla se tienen habilitadas 36 entidades financieras”, dijo.

36

entidades financieras fueron habilitadas en el país para el cobro de las planillas.

ENTIDADES DISPONIBLES

Durán explicó que los jubilados pueden acceder a su cobro en el Banco Unión, Banco Ganadero, en el Banco Mercantil Santa Cruz, en Prodem, Banco Ecofuturo, Banco Fortaleza, Banco Sol, Diaconía, Pro Mujer, Mutual La Primera, Crecer, entre otros.

“Los jubilados no necesitan hacer filas porque hemos habilitado una red bancaria para que puedan cobrar los fondos que merecen, por los que han trabajado durante toda su vida”, precisó el titular de la Gestora Pública.

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) advirtió de que los usuarios no deben esperar más de 30 minutos para ser atendidos.

A través de sus redes sociales, la ASFI afirma que si la entidad financiera no atiende a los usuarios por el tiempo establecido, debe recuperar su ticket en la ventanilla y anotar la hora de atención, con ella podrá presentar una queja en el punto de reclamo de la misma entidad.

Aduana decomisa 7 t de productos argentinos con un valor de Bs 1,9 millones

La entidad estatal anunció que incrementará los controles por las fiestas de fin de año.

E

El administrador de Aduana Interior Oruro, Daniel Rodas, informó que en dos operativos se comisaron siete toneladas de bebidas alcohólicas y artículos de limpieza provenientes de Argentina, valuadas en Bs 1,9 millones.

Estos productos decomisados pretendían ser ingresados al país escondidos en medios de transporte de pasajeros y fueron interceptados en la circunvalación de la ciudad de Oruro, localidad de Sora.

La primera intervención se generó luego de una denuncia anónima registrada en la línea gratuita 800-10-6262, la cual alertaba sobre un microbús que trasladaba en su interior bebidas alcohólicas y artículos de limpieza. Los agentes aduaneros dieron con el vehículo en la circunvalación de la ciudad de Oruro.

El conductor se negó a identificarse y entregó las llaves de contacto de forma voluntaria, finalmente se hizo el aforo físico y se determinó que la mercancía indocumentada es equivalente a Bs 24 mil.

En el segundo operativo, el Grupo de Reacción Inmediata Aduanera, que patrullaba por la localidad de Sora, interceptó un ómnibus marca Mercedes Benz. En su interior se identificaron paquetes de bebidas alcohólicas y artículos de aseo, envueltos en aguayos y ocultos bajo los asientos y en los buzones.

En este caso, el conductor no pudo explicar la falta de documentación de la mercancía y mediante el sistema Veliva se detectó que el chasis del medio de transporte se encontraba registrado como clase automóvil, cuando físicamente es un ómnibus, por lo que también fue objeto de comiso. El valor tanto de la mercancía como del vehículo ascienden a más de Bs 1.800.000.

El *modus operandi* en ambos casos se caracterizó por el uso de vehículos de transporte público, por tanto la Aduana Nacional intensificará los controles por las fiestas de fin de año.

Incrementará, además, el número de personal, operativos, vehículos y tecnología para cumplir con esta función de control principalmente en las fronteras.

30

DE NOVIEMBRE SE INICIA EL PAGO DEL AGUINALDO PARA LOS JUBILADOS.

FOTO: MHE



● La sección de cooperación de la UE tiene como mandato la lucha contra la pobreza y la sostenibilidad medioambiental.

UE destaca la responsabilidad con el medioambiente en los proyectos de litio en Bolivia

La delegación de empresas y diplomáticos que visita el país resaltó también el conocimiento y la inversión.

VISITA

AYER, EN EL SEGUNDO DÍA DE VISITA, LA DELEGACIÓN DE EMPRESARIOS Y DIPLOMÁTICOS EUROPEOS LLEGÓ AL SALAR DE COIPASA (ORURO), CONOCIÓ LOS POZOS DE EXPLORACIÓN Y LA ESTACIÓN EXPERIMENTAL DE TAUCA, DONDE YLB ELABORA ESTUDIOS PARA EL DESARROLLO DE SALMUERAS. VISITÓ ADEMÁS EL SALAR DE EMPEXA (POTOSÍ).



L

a UE destacó la responsabilidad con el medioambiente que asume el Gobierno boliviano en los proyectos de litio que desarrolla, lo cual fue calificado como una “buena señal”.

Similar criterio exteriorizaron los empresarios europeos que visitan el país.

El jefe de la Cooperación de la Unión Europea (UE), Jaime Royo, afirmó que, como representantes de la sección de cooperación de la UE, que tiene como mandato la lucha contra la pobreza y la sostenibilidad medioambiental, no podría plantear poner fondos no reembolsables de la Unión Europea para apoyar proyectos que no fueran amigables con el medioambiente.

2

DÍAS DE VISITA CUMPLIÓ LA DELEGACIÓN DE EMPRESARIOS Y DIPLOMÁTICOS EUROPEOS.

“Hemos visto en la planta industrial (de Yacimientos de Litio Bolivianos) altísimos estándares al respecto y entendemos que los grandes desafíos en desarrollar el litio están relacionados con hacerlo de forma responsable; no se puede explotar litio si no se tiene debida consideración de cómo se gestiona el agua; pues, precisamente por eso es que no se ha avanzado tanto como se debiera y esa es una buena señal”, explicó en el segundo día de visita de la delegación de empresas europeas interesadas en el negocio del litio en Bolivia.

La representación de la UE gestionó ante el Estado boliviano la visita de empresas de varios países europeos, que están interesados en invertir y participar en la cadena

ESTÁNDAR

Hemos visto en la planta industrial (de YLB), altísimos estándares ambientales. No se puede explotar litio si no se tiene debida consideración de cómo se gestiona el agua.

productiva de litio y el desarrollo de salares en Bolivia.

Según datos del Ministerio de Hidrocarburos, los empresarios europeos destacaron también las inversiones, el conocimiento y las prácticas amigables con el medioambiente que se llevan a cabo en el país.

Los representantes de al menos 10 empresas europeas y personal diplomático de la UE visitaron el lunes el complejo industrial de YLB, ubicado en el municipio de Colcha K, Potosí.

Ayer, en el segundo día de visita, la delegación llegó al salar de Coipasa (Oruro), conoció los pozos de exploración y la Estación Experimental de Tauca, donde YLB elabora estudios para el desarrollo de salmueras. Visitó además el salar de Empexa (Potosí).

“Vimos las infraestructuras de YLB, queda claro que hay un esfuerzo genuino, que hay inversiones y conocimiento, y no están empezando de cero, eso es importante”, declaró Royo.

Agregó que el litio no se puede extraer de forma aislada, sino que hay que hacerlo desde una perspectiva de desarrollo integral de las comunidades locales.

“Y lo que estamos viendo es que existe un potencial significativo de ecoturismo (...) Si atraemos inversiones, hay que evaluar qué inversión nos sirve mejor, por ejemplo extraer una cierta cantidad de agua que se desalinice, que un porcentaje de agua potable sirva para comunidades o centros de ecoturismo, que antes no eran viables”, manifestó.

Despachan un millón de litros de diésel y 500 mil de gasolina adicionales

8

Su destino son las estaciones de servicio del país. La medida se asumió con la finalidad de tener saldos estables.

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) informó ayer que, durante el fin de semana pasado, se despachó a las estaciones de servicio del país un volumen adicional de un millón de litros de diésel y medio millón de litros de gasolina, con el fin de tener saldos estables en las gasolineras.

“Es bueno informar que durante el fin de semana se ha despachado casi un millón de litros de excedentes que han salido desde las plantas de almacenaje de combustibles, eso fue en el tema de diésel, y más de medio millón de litros en lo que corresponde a gasolina”, afirmó el director de la ANH, Germán Jiménez.

Agregó que el objetivo fue disponer de saldos estables en las estaciones de servicio.

Detalló que, en el departa-

EL RUMOR

respecto a un falso desabastecimiento genera filas en las gasolineras.

mento de Santa Cruz, durante la anterior semana, se incrementaron en casi un 10% los despachos de diésel, lo que equivale a más de 2 millones de litros.

“En la ciudad de La Paz también hemos despachado el fin de semana casi 300 mil litros, y 200 mil litros de gasolina en los departamentos, lo que suma casi medio millón de litros”, manifestó.

De requerirse un mayor volumen, se coordinará con Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) para mantener la estabilidad del abastecimiento a la población, afirmó.

No obstante, Jiménez atribuyó a los rumores el hecho de que nuevamente se hayan generado filas en algunas gasolineras, las mismas que fueron “controladas” por el personal de la ANH, que se trasladó a los puntos de distribución.

FOTO: ARCHIVO

10%

ES EL INCREMENTO EN LOS DESPACHOS DE DIÉSEL PARA EL DEPARTAMENTO DE SANTA CRUZ.



● **Declaraciones.** El director de la ANH, Germán Jiménez, en conferencia de prensa.

FOTO: ENTEL



● **Trabajos.** El personal de Entel en la habilitación de la fibra óptica.

Entel habilita Fibra Óptica al Hogar en dos localidades cruceñas

Con el servicio se marca un “avance tecnológico importante” en las regiones beneficiarias.

La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel) SA habilitó el servicio de Fibra Óptica al Hogar en las localidades de San Germán y Sagrado Corazón, en el departamento de Santa Cruz, e informó que con ello se marca “un avance tecnológico importante en las regiones”.

“Este avance no solo representa una mejora en la conectividad, sino también un paso importante para el acceso universal a las telecomunicaciones, esto es impulsado por el gobierno del presidente Luis Arce”, informó el gerente general de la estatal, Roy Méndez.

Agregó que la calidad del servicio es igual a la de otras ciudades del país. “Se hizo todo lo posible para que en San Germán se tenga la fibra óptica para el hogar con la misma calidad que se tiene en cualquier otra parte del país donde llegamos con este servicio”.

Según los datos, 500 familias accederán a internet en sus hogares, ya que se habilitaron 544 puertos, lo que significa que ese número de familias puede ser beneficiario.

El oficial mayor del municipio de Yapacaní, Segundino Quecaño, agradeció por el servicio en favor de su región. “Agradecemos a nuestro hermano Presidente (Luis Arce), sabemos que poco a poco estamos mejorando, seguramente este beneficio va a ser grande para San Germán”.

En la localidad Sagrado Corazón del municipio de San Pedro, Daniel Ovando, gerente regional de Entel Santa Cruz, resaltó que la fibra óptica no solo impulsa la velocidad de internet, sino que también sirve como habilitador clave para la transformación digital en las comunidades.